
美國財長貝森特
•負責宏觀經濟和金融問題，是特朗普政府關稅戰略執行的關鍵人
物，本身有統籌協議作用，牽頭負責與多國的談判。

美國貿易代表格里爾
•主要管轄範圍就是關稅，更像是美方處理各類貿易談判的 「專業
談判官」 。

美國商務部長盧特尼克
•聚焦於產業層面，如各行業的出口、進口、市場准入等問題。

微博公眾號 「玉淵譚天」
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當地時間6月9日，中美雙方代表團在英國倫敦舉行中美經貿磋商機制首
次會議。據微博公眾號「玉淵譚天」報道，當地時間6月10日，中美經貿磋商
機制首次會議進入第二天。會議從上午開始，在午餐後繼續進行。

學者對《大公報》表示，長時間磋商表明雙方談論議題十分廣泛且深
入。彭博社引述一名美國官員披露，談判於當地時間10日上午10時40分左
右開始，中方代表下午5時30分左右離開會場 「蘭卡斯特宮」 短暫休息，雙
方預計將在晚上8時左右（本港時間11日凌晨3時左右）恢復談判，就技術細
節進行磋商，會議或持續至深夜。

大公報記者 朱燁

從日內瓦到倫敦，朝着對話合作相
向而行。當地時間9日13時左右，在英國
倫敦，全球媒體聚光燈前，中美經貿代
表團走進 「蘭卡斯特宮」 ，開啟了中美
經貿磋商機制首次會議。

近一個月前，5月10日至11日，瑞士
日內瓦，中美舉行經貿高層會談並發布
聯合聲明，一致同意建立中美經貿磋商
機制。北京時間6月5日晚，國家主席
習近平應約同美國總統特朗普通電話時
指出，雙方要用好已經建立的經貿磋商
機制，秉持平等態度，尊重各自關切，
爭取雙贏結果。特朗普總統也在通話中
指出美中關係十分重要，表示美方願同
中方共同努力落實協議。

從會議公布照片可見，美方代表團
主要成員包括財長貝森特、貿易代表格
里爾和商務部長盧特尼克。根據彭博社
報道，盧特尼克此番加入新一輪會談，
可能表明美國願意重新考慮一些可能阻
礙中國長期發展目標的技術限制。 「玉
淵譚天」 稱，盧特尼克的加入也意味着
中方有權繼續就美方實施的出口管制這
一問題提意見、要解釋、要回應。

犧牲別人達成交易 中方堅決反對
「玉淵譚天」 表示，關於談判姿

態，盧特尼克在與其他國家的貿易談判
過程中，曾針對其他國家的對華合作情
況表態，試圖施壓影響其他國家與中國
的正常貿易往來。但中方態度也是明確
的，中方堅決反對任何一方以犧牲中方
利益為代價達成交易。綏靖換不來和
平，妥協也得不到尊重。為一己一時私
利，以損害別人利益來換取所謂豁免是
與虎謀皮，最終只能是兩頭落空，損人
不利己。無論美方來了誰，都應清楚理

解，中方有誠意，同時也有原則。
北京大學國際關係學院教授、北京

大學美國研究中心主任王勇表示，這次
會談，美方態度耐人尋味。特朗普在接
受媒體採訪時表示，在中美倫敦談判過
程中，他收到的 「只有向好信號」 ，而
中方是 「不簡單的」 對話夥伴。有分析
認為，特朗普的這句話，傳遞出兩個信
號，一是營造美方在談判中取得一定進
展或佔據主動地位的假象，以緩解被關
稅戰反噬的經濟壓力；二是暗示中方在
談判中有着堅定的態度和立場，不願在
核心問題上對美讓步，這也從側面證明
了中方代表團專業的談判能力。

傳美有意取消對華芯片管制
王勇稱，在首日會談結束後，貝森特

在接受媒體採訪時表示，這是一次 「不錯
的會議」 ，而美國商務部長盧特尼克則表
示，此次討論 「富有成果」 。外界認為，
這是美方主動釋放煙霧彈的一種談判策
略，通過營造積極的輿論氛圍引導外界的
良好預期，從而給中方施加壓力，迫使中
方在談判中讓步。一旦談判破裂或未達到
外界預期，美方將會把鍋甩給中方，指責
中方 「破壞談判」 。

王勇強調，雖然美方在搞引導輿論
的把戲，但實際上卻在談判中主動對華
示好，暗示願意對華讓步，以換取中方
在稀土出口管制一事上 「高抬貴手」 。
西北大學中東研究所副教授王晉表示，
第二輪中美經貿會談之際，美國曾多次
放風，一說要中國取消所有稀土管制，
也有消息人士透露，美國已經受不了管
制，準備在談判中表示願意取消芯片管
制、發動機禁售等不合理制裁，以換取
中國的稀土出口。

中美經貿團隊連續兩天在倫敦會談
外媒：雙方或談判至深夜 磋商技術細節
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習近平：密切中韓合作 共護自由貿易
同韓國總統李在明通電話 強調增進戰略互信

【大公報訊】據新華社報道：6月10日上
午，國家主席習近平同韓國總統李在明通電話。
習近平再次祝賀李在明當選總統。

習近平指出，中韓是搬不走的近鄰。建交
33年來，兩國超越意識形態和社會制度差
異，積極推進各領域交流合作，實現相互成就
和共同發展。一個健康穩定、持續深化的中韓
關係，順應時代發展潮流，符合兩國人民根本

利益，也有利於地區乃至世界和平穩定和發展
繁榮。

確保全球和地區產供鏈穩定
習近平強調，中韓應堅守建交初心，堅定睦

鄰友好方向，堅持互利共贏目標，推動中韓戰略
合作夥伴關係向更高水平邁進，為兩國人民帶來
更多福祉，為變亂交織的地區和國際形勢注入更

多確定性。要加強各層級各領域交流，增進戰略
互信；要密切雙邊合作和多邊協調，共同維護多
邊主義和自由貿易，確保全球和地區產業鏈供應
鏈穩定暢通；要深化人文交流，加深相互理解，
夯實民意基礎，讓中韓友好在兩國人民心中扎
根；要尊重彼此核心利益和重大關切，把牢雙邊
關係大方向，確保中韓關係始終沿着正確軌道向
前發展。

李在明：高度重視韓中關係
李在明對此表示贊同，表示韓中地理相近，

交往歷史悠久，經貿、文化聯繫密切。在習近平
主席卓越領導下，中國取得偉大發展成就，令人
欽佩。我高度重視韓中關係，願同中方一道，推
動雙邊睦鄰友好關係深入發展，改善和增進兩國
人民之間的感情，讓韓中合作取得更多成果。



【大公報訊】據中新社報道：外
交部發言人林劍10日在例行記者會上
表示，歡迎更多外企立足中國、放眼
世界，在新質生產力發展的浪潮中實
現雙向奔赴、多方共贏。

有記者提問，我們注意到，近期
不少外資企業持續投資中國。中國丹
麥商會、中國德國商會等表示，歐洲
企業對持續投資中國很有動力，人工
智能、數字孿生、無人駕駛等新技術
都是可以開展合作的藍海。中國美國
商會最新調查顯示，絕大多數美企沒
有撤離中國市場的計劃。很多外資企

業也開始加大本地化研發創新。發言
人對此有何評論？

在中國研發 向世界輸出
林劍指出，越來越多外資企業加

碼中國，體現出外界看重中國高質量
發展的穩定性和高水平對外開放的確
定性，也彰顯了中國新質生產力與科
技創新生態的澎湃動能。

林劍說，中國加快推進制度型開
放，推出《2025年穩外資行動方
案》。今年前5個月，有進出口實績的
外企數量超過7.3萬家，為5年來同期最

高。同時，中國持續取得的創新突破，
市場對新產業新業態的巨大需求，以及
完備產供鏈體系、豐富人才資源、成熟
創新生態等獨特優勢，驅動外企加速投
資新質生產力、深嵌中國創新鏈。 「在
中國研發、向世界輸出」 成為熱潮，形
成市場、企業和資源要素的良性循環。

林劍強調，從製造高地到創新引
擎，中國的發展始終是世界機遇。我
們將持續優化營商環境，為外企提供
更多政策紅利。歡迎更多外企立足中
國，在新質生產力發展的浪潮中實現
雙向奔赴、多方共贏。

【大公報訊】記者盧靜怡廣州報
道：中國—東盟自貿區3.0版談判近日已
經全面完成，給我國外貿發展帶來強勁新
動力。作為我國外貿第一大省，廣東同東
盟的貿易額佔中國對東盟貿易總額五分之
一，合作模式已經從單純 「賣貨」 升級到
「產業鏈供應鏈合作」 新階段。

10日，2025中國（廣東）—東盟
貿易促進與供應鏈合作機制建設對接交
流會在廣州舉行。廣東和東盟企業家亦
「雙向奔赴」 尋找對接機遇。現場促成

廣東省進出口有限公司與中國秦發集團
的印尼煤礦投資合作等七個合作項目，
涉及金額超31億美元。

廣東這場與東盟合作層次最高的國
際會議實現多個 「首次」 ，一口氣促成了
廣東省貿促會與東盟國家工商機構簽署合
作備忘錄、啟用 「粵鏈東盟」 企業服務線
上平台、成立柬埔寨、印度尼西亞、馬來
西亞、新加坡、越南粵商貿易投資服務中
心、成立廣東與東盟各國企業國際供應鏈
合作聯盟、舉行中國─東盟商務理事會廣

東聯絡辦公室授牌儀式等。
聯盟獲超過300家中國（廣東）及

東盟各國的機構和企業加盟。來自越南
的物流供應鏈企業、越隆國際貿易服務
有限公司就是其中之一。其來自越南的
負責人邱象晚告訴《大公報》，近年與
廣東在供應鏈物流領域合作不斷增加。
他表示： 「受關稅戰影響，越來越多貨
品轉向東南亞，物流訂單激增。這次來
廣東希望可以尋找到更多產品供應鏈的
合作。」

【大公報訊】據商務部網站消
息，當地時間6月9日，商務部部長
王文濤在倫敦會見英國商貿大臣雷
諾茲，雙方就進一步深化中英經貿
合作進行了坦誠、務實的交流。雙
方同意共同落實好兩國領導人達成
的重要共識，盡早舉行中英經貿聯
委會第14次會議，推動經貿各領域
務實合作。

王文濤表示，中英互為重要經貿
合作夥伴，既要面對過去，通過協商
解決分歧；又要面向未來，通過對話
挖掘潛力，拓寬可持續、數字、綠
色、金融等領域合作。中國將進一步
擴大高水平對外開放，歡迎英資企業
繼續來華投資興業，共享中國市場機
遇。當前，全球經濟秩序遭受單邊主
義、保護主義嚴重衝擊。中英作為世

貿組織重要成員，應堅定支持以世貿
組織為核心的多邊貿易體制。

雷諾茲：願擴大英中服貿合作
雷諾茲表示，英方高度重視對華

經貿合作，重視中國大市場，願擴大
雙邊貿易特別是服務貿易合作，也歡
迎中資企業繼續來英投資，共同推動
構建穩定、務實、可預期的雙邊經貿
關係。英方願與中方一道，堅持自由
貿易和開放市場，加強多邊框架下合
作，共同維護多邊貿易體系。

據商務部官網10日公告，商務部
去年6月17日根據相關規定，對原產於
歐盟的進口相關豬肉及豬副產品進行
反傾銷立案調查。但鑒於本案情況複
雜，商務部現根據相關規定，將本案
的調查期限延長至2025年12月16日。

外交部：歡迎更多外企立足中國放眼世界

王文濤會見英國商貿大臣：
歡迎英企繼續來華投資興業

廣東攜手東盟企業 打造國際供應鏈聯盟

工商界熱議中美貿談
中國美國商會會長

何邁可

朝着 「爭取雙贏結果」 ，新一輪中美
經貿磋商，承載着全球工商界更多期盼。

美國惠普公司首席技術專家
揚．莫羅維奇

近段時間全球各國都在經受市場不確
定性影響，中美對話有助於推動各方相向
而行，找出解決經貿問題的可行辦法。

西井控股（香港）有限公司首席執行官
楊銘

希望中美經貿關係能重回合作正軌，
加強在人工智能等各領域合作，攜手共促
全球創新發展。

倫敦發展促進署首席執行官
勞拉．齊特龍

全球市場動態對倫敦影響巨大，期待
中美之間建立強勁且可預測的貿易關係。

資料來源：新華社
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